



594284

TESTIMONIO

CON apenas veinte años —poco más, poco menos—, el autor de este libro memorioso decidió partir hacia el extremo sur de Chile, a la Patagonia, esa “tierra bravía, imponente, casi inconquistada aún”, impulsado por el espíritu aventurero y las ganas de conocer ese mundo, tan diferente a su apacible existencia de viñamarino.

Largo tiempo trabajó allí, en la Sociedad Explotadora de Tierra del Fuego, perdido en las estancias destinadas principalmente a la crianza de ovejas. Una especie de blanco Far West la mayor parte del año, donde la vida es un hilo precario que se protege sólo con la experiencia y el instinto de conservación. Se puede morir de frío, o en una traídora grieta de los hielos, o desorientado en medio del viento blanco en el que no hay puntos de referencia ni rutas ni perspectivas. La otra cara de la moneda es la solidaridad, sin la cual la monotonía y el peligro serían insopportables.

Vuelto a su bastante más plácida tierra natal, Roberto Trincado decidió recoger en este libro algunos de sus recuerdos de aquella azarosa existencia en un mundo con el cual sigue en contacto como miembro del directorio del Museo Fonck de Viña del Mar.

Trincado es un ameno narrador sin afectos literarios. Sabe contar, transmite sus emociones, pinta con buena mano el retrato físico y psicológico de los personajes con quienes convivió aquellos años hermosos y duros. Aunque en algún capítulo se ponga técnico y trate de enseñarnos el manejo de

las haciendas magallánicas y la crianza de lanares, en la mayoría es un hombre joven de espíritu que recuerda con un soplo ineludible de nostalgia esos años patagónicos. Habla con sinceridad y describe sin tapujos ni condescendencia la devastadora acción del hombre —el mayor depredador de la Naturaleza— en aquel mundo primigenio: la inútil matanza de pumas, zorros, gatos monteses y perros baguales, el desprecio por el primitivo habitante y sus modestas obras. Sabe divertir, como en la evocación de aquella cárcel de Puerto Natales donde los presos permanecían en el invierno “por su propia voluntad”. Y también conmover y provocar suspense, por ejemplo, con el relato del temporal de nieve en el capítulo que titula «Rumbo a La Pelchay».

Roberto Trincado entretiene y emociona con estos “recuerdos de las estancias magallánicas”, que muestran un mundo y una forma de vida tan lejanos de cuanto conocemos.

H. P. V.

SEIS CABALLOS Y UN WINCHESTER

Roberto Trincado
Allembech,
Autoedición, Santiago,
2000, 190 páginas.



El mercurio, sept 26-V-2001 P.3

26 DE SEPT

Duermevela de la desdicha [artículo] Antonio Riba

Libros y documentos

AUTORÍA

Riba, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Duermevela de la desdicha [artículo] Antonio Riba. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)